

EcoTalks

The future is Sustainable

By Ecoworks



**OBJETIVOS
DE DESARROLLO
SOSTENIBLE**

The future is Eco

La cotidianidad fue interrumpida por la pandemia y representa una coyuntura en nuestras vidas. Esta circunstancia debe ser aprovechada para resaltar la *Agenda 2030 Para El Desarrollo Sostenible* mediante acciones dirigidas a su enseñanza para facilitar la aplicación en la vida diaria y en su uso como estrategia hacia la sostenibilidad, aplicando diferentes prácticas y herramientas.

En Ecoworks, creamos **EcoTalks**, nuestras charlas de **Sostenibilidad** para entender los desafíos de la “nueva normalidad” haciendo un llamado a la acción.

ODS LLEVADOS A LA ACCIÓN

Quienes trabajamos en la búsqueda de la sostenibilidad, conocemos la importancia de avanzar en el cumplimiento de los Objetivos del Desarrollo Sostenible y su relevancia para los derechos intergeneracionales; sin embargo, la gran mayoría de personas están inmersas en su día a día y desconocen estas metas o no saben cómo alcanzarlas.

Objetivos:

- Exponer los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible
- Dar a conocer distintas prácticas y herramientas para lograr la sostenibilidad.



Juan David Carvajalino

Juan David es abogado de la Universidad del Rosario, Especialista en Gerencia Estratégica de la Universidad Externado de Colombia y Maestrando en Proyectos de Desarrollo Sostenible de la Universidad EAN. Actualmente está realizando en alianza con Pacto Global Red Colombia el proyecto de grado titulado, "Impacto de la Economía Circular en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030".

TRANSFORMACIÓN CULTURAL

Entender las motivaciones que nos llevan a tener ciertos hábitos y costumbres es el punto de partida para llevar a cabo el cambio que requiere un mundo sostenible, donde cada actor debe despertar su consciencia sobre su impacto en el entorno y su papel como co-creador de la realidad.

Objetivos:

- Crear consciencia ambiental y sentido de urgencia en las personas para promover el cambio.
- Sensibilizar sobre las acciones individuales y su impacto en el entorno.



Marla Ramirez

Comunicadora Social, Especialista en Comunicación Organizacional, con más de 14 años de experiencia liderando procesos de comunicaciones y gestión del cambio en los sectores de Educación, Tecnología y Energía. Estratega en el desarrollo de planes de transformación cultural, desarrollo de competencias y liderazgo. Actualmente realiza estudios en Bioneuroemoción.





POR AMOR A LA BASURA

El desconocimiento y los paradigmas nos llevan a ignorar realidades paralelas a la nuestra. La historia de vida de Silvio es un ejemplo de resiliencia, superación, liderazgo y compromiso con la sociedad, demostrando cómo el desarrollo individual puede ir de la mano con la sostenibilidad del planeta.

Objetivos:

- Resaltar el papel del reciclador en la sociedad.
- Visibilizar la realidad de las familias recicladoras.



Silvio Ruiz

Reciclador de oficio, fundador de diversas asociaciones de recicladores, como la Asociación Colombiana de Recicladores (GAIAREC), la Asociación Cooperativa de Recicladores de Bogotá (ARB ESP), y la Asociación Nacional de Recicladores (ANR). También es representante de la Red Latinoamericana y del Caribe de Recicladores (Red Lacre). Actualmente trabaja en la ARB, y es el director de la planta de Madera Plástica para hacer mobiliario y otras construcciones. Junto a Nohra Padilla son los representantes de los Recicladores del mundo frente a la OIT.

FILOSOFÍA ZERO WASTE

Zero Waste (Residuo Cero) concepto y movimiento mundial de personas, ciudades y países que buscan disminuir su nivel de consumo como una acción real y urgente para tener un mínimo impacto ambiental.

Objetivos:

- Dar a conocer formas de reducir el impacto ambiental.
- Visibilizar las iniciativas de reducción de impacto aplicadas a la realidad.



Andrea de **Francisco**

Artista integral con más de 15 años de experiencia en la música como cantante, lutier urbana, ingeniera de sonido, productora y directora de proyectos artísticos. Dirige Latin Latas, una empresa dedicada a inspirar transformaciones culturales y de consumo responsable a través de la música. Ha llevado a cabo proyectos culturales-ambientales con su metodología Zero Waste Lab, en diversas regiones del país, principalmente algunas afectadas por el conflicto armado.

EL SENTIDO COMÚN Y HACER LAS COSAS “A LO BIEN”

Una visión simple para introducirse en el mundo de la sostenibilidad y no caer en tecnicismos que nos alejen de la comprensión de este concepto y nos hagan caer en la angustia de pensar que esto es solo para expertos.

Objetivos:

1. Entender que la sostenibilidad no es solo para expertos.
2. Demostrar que cada individuo puede llevar la sostenibilidad a la práctica haciendo las cosas con propósito.



Juan Camilo Padilla

Es administrador de empresas, especialista en Organizaciones, Responsabilidad Social y Desarrollo. Tiene más de 15 años de experiencia estructurando y desarrollando estrategias de sostenibilidad en diversos sectores (educación, ONG, energía, Ingeniería, agua, consumo masivo y retail). Cuenta con diversas experiencias en gestión de proyectos relacionados con educación, desarrollo de proveedores, encadenamientos inclusivos, generación de ingresos, postconflicto, sostenibilidad ambiental, infraestructura, servicio al cliente, planeación estratégica, innovación y desarrollo, con resultados positivos para el desarrollo de los negocios, posicionamiento y reputación.



RETOS ACTUALES DEL TRANSPORTE

La Movilidad Sostenible implica lineamientos de diseño de calles multimodales y espacios públicos que sean seguros, inclusivos, accesibles y que mejoren la calidad de vida. Hablaremos sobre la situación de la seguridad vial en Colombia, políticas y programas de éxito a nivel internacional y local, y movilidad segura como un asunto de salud pública.

La nueva normalidad nos llama a pensar en la movilidad de manera innovadora y a lograr ciudades más sostenibles e inclusivas.

Objetivos:

- Demostrar el impacto positivo de la movilidad segura en la salud y el bienestar
- Exponer casos de éxito internacionales y locales
- Ver el impacto del transporte no motorizado



Marina Moscoso

Urbanista con pre-grado en Relaciones Internacionales de la PUC-RIO y MS.c. en Gestión Urbana por la U. Técnica de Berlín. Su trabajo se ha centrado en mejorar la Movilidad Urbana. Cuenta con experiencia en movilidad urbana sostenible, género y transporte, planificación regional y local, y participación ciudadana. Trabaja en Despacio donde dirige proyectos que promueven el desarrollo urbano y el transporte sostenible en AL. Marina también es la Directora de Operaciones de Women in Motion, una iniciativa enfocada en fortalecer el liderazgo femenino en la agenda de transporte.



RECICLAJE INCLUSIVO

Conocer el contexto del reciclaje en nuestro país desde su impacto ambiental y social haciendo especial énfasis en que la economía circular es posible gracias al trabajo de los recicladores, quienes son el primer eslabón de la cadena de reciclaje. Nos trae una mirada de cómo no hemos logrado integrar eficientemente la sostenibilidad ambiental a las políticas y estrategias de crecimiento económico, lo que ha ocasionado degradación y agotamiento de los recursos naturales.

Objetivos:

- Dar a Conocer la política pública de gestión de residuos.
- Hacer un llamado a la acción para que entendamos que el reciclaje es un deber de todos.



Andres Felipe Padilla

Profesional en Administración de Negocios Internacionales, Especialista en Estado, Políticas Públicas y Desarrollo y Activista por el reciclaje inclusivo. Es empresario social y Co-fundador de Ecoworks, empresa que, junto con la Asociación de Recicladores de Bogotá - ARB, trabaja en el desarrollo de estrategias de sostenibilidad enfocadas en gestión de residuos sólidos para lograr una separación eficiente, dignificar la labor de los recicladores de oficio y aumentar las tasas de reciclaje del país.

COMPOSTANDO EN CASA

Será tal vez el salto más grande que como humanidad podemos realizar para re conectarnos con la naturaleza, será un salto hacia atrás que nos permita aumentar el aprovechamiento de nuestros residuos, entendiendo que los orgánicos pueden ser entre el 60% y 70% de los residuos que generamos diariamente.

Objetivos:

- Dar a conocer el compostaje como práctica de sostenibilidad.



Jessica Alejandra **Rivas**

Formada en la academia como Administradora Pública con el interés de llevar la conciencia y acción ambiental al ámbito de la política nacional; desarrolló sus habilidades profesionales en coordinación de proyectos de importantes instituciones humanitarias. Jessica es Directora ejecutiva de +Compost – Basura, tiene a cargo la misión de cumplir su promesa de valor, ¡Compostar el mundo, un hogar a la vez!

LA GESTIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO EN EL SECTOR EMPRESARIAL

El cambio climático generado por el calentamiento global producto de las actividades antrópicas que propician la generación de los Gases de Efecto Invernadero, es uno de los impactos ambientales más serios que atraviesa el planeta, repercutiendo en la estabilidad de los ecosistemas.

Objetivos:

- Hacer que las personas se apropien del cambio climático como una variable biofísica, social y económica del desarrollo.
- Conocer los principales Acuerdos y Estrategias internacionales establecidos para abordarlo.
- Analizar las oportunidades que se presentan para el desarrollo de la economía, del mejoramiento del medio ambiente y del bienestar social.



Libia Cristina Santos Morales

Trabajadora Social UIS. MBA-USTA de Bucaramanga. Maestrando en Cambio Climático. Universidades Puerto Rico y Europea del Atlántico. Funcionaria CDMB. 1980-2017. Docente de Cátedra UIS. 1.998-2010. Ex Fiscal Nacional de ASEDUIS. Ex-presidenta FECTS y Consejo Nacional de Trabajo Social. Coordinadora Nodo Regional Norandino de Cambio Climático (Santander y Norte de Santander), 2013-2017. Asesora Senior Grupo Investigación Interempresarial GEA+ci3.

Amplia experiencia profesional en Gestión del Riesgo; Gestión Ambiental y Gestión en Cambio Climático.

ECONOMÍA CIRCULAR: Caso #ParaLaBotella

Pasar de un modelo de economía lineal (extraer, transformar, usar y desechar) a un modelo circular va más allá de plantear un programa de reciclaje. Es crear capital económico, natural y social. La economía circular es una oportunidad para generar valor basándonos en tres principios:

- Eliminar residuos y contaminación desde el diseño
- Mantener productos y materiales en uso
- Regenerar sistemas naturales

Objetivos:

- Dar a conocer el valor y el impacto de la economía circular y entender los principales conceptos asociados.
- Entender la economía circular como oportunidad para crear modelos de negocio inclusivos y participativos.



Silvia Santos

Administradora y Comunicadora con 8 años de experiencia en alianzas para el reciclaje y economía circular. Diseñadora aficionada - Co-fundadora de Ecoworks, empresa social que busca potenciar el reciclaje inclusivo y crear conciencia de la separación de residuos, y líder del programa #ParaLaBotella con el que se recolectan las botellas llenas de plástico, que luego se procesan en la planta de madera plástica de la ARB como alternativa a la madera tradicional y evitando que estos plásticos sigan contaminando el medio ambiente.

Contacto

Silvia Santos

Silvia.santos@ecoworks.com.co

Andres Padilla

andres.padilla@ecoworks.com.co

ECOWORKS S.A.S.

3118827937 – 3104880813

NIT 900.426.191

info@ecoworks.com.co

<http://www.ecoworks.com.co>

<http://www.facebook.com/EcoWorksColombia>

